



Erasmus+ también es transformación digital

- **SEPIE celebra sus Jornadas anuales Erasmus+ los días 17 y 18 de diciembre para visibilizar buenas prácticas e informar sobre las novedades de la actual convocatoria Erasmus+ 2025.**
- **Instituciones y participantes que han destacado notablemente en Erasmus+ reciben un Reconocimiento a la calidad por parte de la Agencia Nacional SEPIE.**
- **Los centros educativos seleccionados en España para el Premio Europeo a la Enseñanza Innovadora (EITA 2024) y para el Sello Europeo de las Lenguas 2024 también recogerán su galardón.**

Madrid, 17 de diciembre de 2024. A fin de favorecer el éxito de la transformación digital y abordar retos sociales como la inteligencia artificial o la desinformación con mayor eficacia, Europa necesita sistemas de educación y formación adaptados a la era digital. En consonancia con las prioridades estratégicas del Plan de Acción de Educación Digital (2021-2027) y con las dos Recomendaciones del Consejo adoptadas en noviembre de 2023 sobre: a) los factores facilitadores clave para el éxito de la educación y la formación digitales, y b) la mejora de la provisión de capacidades digitales en la educación y la formación, el programa Erasmus+ de la Unión Europea desempeña un papel clave a la hora de ayudar a los ciudadanos de todas las edades a adquirir las capacidades y competencias digitales que necesitan para vivir, aprender, trabajar, ejercer sus derechos, estar informados, acceder a servicios en línea, comunicarse, consumir de manera crítica, crear y difundir contenidos educativos digitales.

En este contexto, y durante los días 17 y 18 de diciembre, se enmarcan las jornadas anuales de difusión e informativas del programa Erasmus+ que organiza el Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE), organismo que actúa como Agencia Nacional del programa Erasmus+ de la Unión Europea en el ámbito de la educación y la formación en España y que está adscrito al Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades.

Debido a la gran aceptación e interés que han generado estas jornadas, así como al elevado número de inscripciones recibidas, las distintas sesiones se retransmitirán en directo a través del canal de [YouTube del SEPIE](#), permitiendo así que todas las personas interesadas puedan seguirlas con facilidad.

A lo largo de estos dos días de jornadas, cuya temática se centra en una de las prioridades del programa Erasmus+ 2021-2027: la transformación digital, la Agencia Nacional SEPIE presentará los logros alcanzados en España durante el año 2024 en el programa Erasmus+ y las novedades de la actual convocatoria de propuestas para 2025, además de entregar galardones a aquellas organizaciones de educación y formación, docentes y estudiantes de todos los sectores

educativos que han destacado notablemente por su participación en Erasmus+. En este mismo sentido, autoridades nacionales y de la Comisión Europea, así como expertos de organizaciones educativas y de formación de todo el país participarán en mesas redondas, donde se compartirán experiencias inspiradoras de proyectos de movilidad y cooperación en Erasmus+.

La bienvenida institucional ha corrido a cargo de Francisco García Pascual, secretario general de Universidades y presidente del SEPIE. Seguidamente, se han realizado diversas ponencias y mesas redondas donde se ha puesto de manifiesto la importancia que tiene el programa Erasmus+ como herramienta fundamental para la internacionalización en el ámbito de la educación y la formación. Asimismo se ha llevado a cabo la entrega de los galardones de los Premios Europeos a la Enseñanza Innovadora (EITA 2024), del Sello Europeo de las Lenguas 2024, además de a los Reconocimientos a la calidad de los proyectos Erasmus+ 2024, con la presencia de la ministra de Ciencia, Innovación y Universidades, Diana Morant, del secretario de Estado de Ciencia, Innovación y Universidades, Juan Cruz Cigudosa, y del director del SEPIE, Alfonso Gentil.

Igualmente, en la jornada anual de difusión del día 17 de diciembre en el Teatro Real, colaboran la Consejería de Educación, Formación Profesional, Actividad Física y Deportes del Gobierno de Canarias y el Conservatorio Profesional de Música “Arturo Soria” de Madrid, quienes han interpretado una serie de piezas musicales inspiradas en la transformación digital.

Entrega de los Reconocimientos a la calidad de los proyectos Erasmus+ 2024

Dentro del vibrante escenario de la Jornada anual en el Teatro Real, estudiantes y organizaciones españolas de educación y formación de todos los sectores educativos (educación escolar, formación profesional, educación superior y educación de personas adultas) participantes en el programa Erasmus+ de la Unión Europea, han sido homenajeados por su destacada contribución y espíritu de superación, demostrando ser una fuente inagotable de inspiración y determinación ante cualquier desafío.

Los galardonados en esta edición de 2024, por sector educativo, son los siguientes:

Educación Escolar:

- Oficina de Programas Europeos de Educación en Canarias – OPEEC, Canarias.
- Miguel Camacho Cantón, alumno del IES Albal, Valencia.
- Mireia Ester Martínez, alumna del IES Thos i Codina, Mataró (Barcelona).
- Pedro Jurado Olid, docente del IES Hermanos Machado, Dos Hermanas (Sevilla).
- IES Siete Colinas, Ceuta.

Formación Profesional:

- IES Tirant lo Blanc, Gandía (Valencia).
- Confederación Galega de Persoas con Discapacidade (COGAMI), Santiago de Compostela.
- Inés Bravo Miguel, estudiante del CIFP Camino de la Miranda, Palencia.

- Alejandra Jennifer Rodríguez Afonso, estudiante del IES Profesor Antonio Cabrera, Las Palmas.
- Alba Hellín Galán, estudiante del Conservatorio Profesional de Danza Fortea, Madrid.

Educación Superior:

- Carmen Arjona Jiménez, estudiante del Conservatorio Superior de Música de Aragón, Zaragoza.
- Adrián de la Fuente Ballesteros, estudiante de la Universidad de Valladolid.
- Ahmed Mansur Mohammed, estudiante del Institut Escola del Treball, Barcelona.
- Josué Vizárraga Martín, estudiante de la Universidad Loyola.
- Universidad de Deusto.

Educación de Personas Adultas:

- EOI de Vigo.
- Salvadora García Algarra, alumna del Club de lectura de teatro de la biblioteca pública municipal “Ana María Matute”, Caudete (Albacete).
- Manuel Miguel Méijome Tejero, alumno de la EOI Madrid Jesús Maestro de Madrid.
- Alicia Duque Calvache, docente del CEPER Guamenze, Guadix (Granada).
- Asociación Parkinson Madrid.

Premio Europeo a la Enseñanza Innovadora 2024

Del mismo modo, en el escenario del Teatro Real, la Agencia Nacional SEPIE ha hecho entrega de los diplomas acreditativos del [Premio Europeo a la Enseñanza Innovadora \(EITA\) 2024](#), una iniciativa implementada por la Comisión Europea que surge con el objetivo de destacar las prácticas docentes sobresalientes e innovadoras dentro del programa Erasmus+ de la Unión Europea. Así, se brinda reconocimiento al trabajo de los docentes que participan en proyectos de cooperación europea y a sus centros educativos.

Existen cuatro categorías en este premio en su cuarta convocatoria: Educación Infantil, Educación Primaria, Educación Secundaria y Formación Profesional, y los galardonados en España en esta edición han sido:

- Educación Infantil: [CEIP El Castell](#), Albalat dels Sorells (Valencia).
- Educación Primaria: [CEIP Castra Caecilia](#), Cáceres.
- Educación Secundaria: [IES Montevil](#), Gijón (Asturias).
- Formación Profesional: [CPEE Raquel Payà](#), Denia (Valencia).

Premio Sello Europeo de las Lenguas 2024

Las competencias lingüísticas son una herramienta fundamental para acceder a oportunidades profesionales a nivel global. De este modo, la Agencia Nacional SEPIE, dentro del programa Erasmus+, fomenta el aprendizaje de idiomas a través de iniciativas como el [Portfolio Europeo de las Lenguas](#), la celebración del Día Europeo de las Lenguas cada 26 de septiembre y el galardón “[Sello Europeo de las Lenguas](#)”, que resalta las prioridades europeas en el ámbito del

plurilingüismo y la enseñanza de idiomas, reconociendo los proyectos más innovadores en este campo.

Durante el evento en el Teatro Real, se han otorgado los galardones del “Sello Europeo de las Lenguas 2024” a tres centros educativos:

- Colegio Nuestra Señora del Huerto, Pamplona.
- Lauaizeta Ikastola BHI, San Sebastián.
- IES Jabalczuz, Jaén.

Convocatoria Erasmus+ 2025

El día 18 de diciembre se llevarán a cabo las jornadas anuales informativas para cada sector educativo y organizadas también por la Agencia Nacional SEPIE, donde se informará de las últimas novedades de la convocatoria 2025 del programa Erasmus+. Con un presupuesto de cerca de 5.000 millones de euros a nivel europeo, un 6,5% superior a la anterior convocatoria en 2024, el programa Erasmus+ de la Unión Europea favorecerá las oportunidades de movilidad y cooperación transnacionales de estudiantes, personal y organizaciones de educación y formación, juventud y deporte.

Las oportunidades que ofrece el programa Erasmus+ son para todas las personas de cualquier nivel y etapa educativa, desde la Educación Escolar, pasando por la Formación Profesional y la Educación de Personas Adultas, hasta la Educación Superior. Existen oportunidades para estudiantes y para personal (docente, formador y de administración), tanto para movilidad para estudios y/o prácticas en el caso de estudiantes, como para docencia o formación en el caso de personal.

Los países participantes del programa Erasmus+ son los 27 Estados miembros de la UE y los terceros países asociados al Programa siguientes: Islandia, Liechtenstein, Macedonia del Norte, Noruega, Serbia y Turquía. Además, dependiendo de las acciones, pueden participar terceros países no asociados al Programa (los demás países del mundo, divididos en 14 regiones distintas), en todos los sectores educativos.

Desde 1987, el programa Erasmus+ ha apoyado más de 16 millones de movidades y su popularidad sigue creciendo a través de un planteamiento de mejora de las oportunidades para todas las personas. Erasmus+ es inclusión, garantizando la igualdad de acceso a las oportunidades, especialmente para aquellos con menos oportunidades. Este enfoque se ajusta a la Recomendación del Consejo recientemente adoptada sobre «Europa en movimiento», que establece objetivos ambiciosos para aumentar la movilidad y la participación, especialmente para los grupos infrarrepresentados.

Para la actual convocatoria Erasmus+ 2025, SEPIE recibirá una dotación de fondos de los presupuestos de la UE de cerca de 330 millones de euros, según se refleja en la propuesta de programa de trabajo anual de la Comisión Europea para el programa Erasmus+, que se destinarán a financiar proyectos de las acciones descentralizadas para la movilidad educativa de

las personas (acción clave 1 o KA1) y para la cooperación transnacional (acción clave 2 o KA2), que soliciten las organizaciones de educación y formación de nuestro país en la presente convocatoria.

Erasmus+ sigue apostando por la construcción de un sistema educativo europeo más integrado con el reconocimiento automático de las cualificaciones de aprendizaje a través de las fronteras y mejorando la cooperación entre las instituciones de educación superior.

Así mismo, Erasmus+ seguirá financiando proyectos que promuevan prácticas respetuosas con el medioambiente, desde la reducción de la huella de carbono en la movilidad hasta el apoyo a modelos educativos sostenibles, con el fin de apoyar la transición ecológica.

Este programa también desempeña un papel fundamental a la hora de garantizar que los ciudadanos europeos contemos con las competencias digitales necesarias para progresar en un mundo cada vez más impulsado por la tecnología. En este sentido, Erasmus+ apoya proyectos que promueven la alfabetización digital y la innovación, garantizando que nadie se quede atrás en la transformación digital de Europa.

Además, otra de las prioridades horizontales del programa está relacionada con el fomento de la ciudadanía activa, animando a las personas a participar en proyectos que refuercen la democracia, construyan la cohesión social y promuevan los valores comunes europeos, construyendo así una Europa democrática más unida.

Erasmus+ no sólo se distingue por su influencia en el ámbito educativo, sino que también tiene una función esencial en la difusión de los valores fundamentales de la Unión Europea. Cada participante del programa y cada actividad realizada deben actuar como defensores y promotores de los principios que sustentan la dignidad humana, los derechos, la libertad, la democracia, la igualdad y el Estado de Derecho.

Retransmisiones en directo y programas:

- [Jornada anual de difusión Erasmus+ 2024](#). 17 de diciembre. Teatro Real / [Programa](#)
- [Jornada informativa Erasmus+ 2025: Educación Escolar y Educación de Personas Adultas](#). 18 de diciembre. Facultad de Ciencias Físicas de la Universidad Complutense de Madrid / [Programa](#)
- [Jornada informativa Erasmus+ 2025: Formación Profesional](#). 18 de diciembre. Consejo Superior de Investigaciones Científicas / [Programa](#)
- [Jornada informativa Erasmus+ 2025: Educación Superior](#). 18 de diciembre. Fábrica Nacional de Moneda y Timbre – Real Casa de la Moneda / [Programa](#)

Más información:

comunicacion@sepie.es

